

Excursiones de senderismo de un día



Sábado 17/Domingo 18, junio, 2023

Del Lobo al hayedo de Montejo

Nivel 2 (8,30 am)

Ruta muy montañera, de enorme belleza y fantásticas vistas, recorriendo uno de los cordales principales del macizo de Ayllón

Datos técnicos

Salida: 8,30 a.m. desde la calle San Leonardo, semiesquina con la calle Princesa (Plaza de España).

A las 8,45 a.m. en [Plaza de Castilla](#), junto a la churrería de la Castellana.

Regreso: Entre las 19 y las 20h el viaje llegará a Madrid, salvo retrasos ajenos a la propia organización del viaje (atascos, mal tiempo, etc).

Precio: 26€ (Socios: 24€)

Desayuno: En Riaza.

Distancia: 18 km

Desnivel de subida: 560 m (740 m acumulado).

Desnivel de bajada: 1000 m (1195 m acumulado).

Grupo: Reducido.

El traslado se realiza en autocar de 54 pax, que se comparte con otras excursiones hasta ocupar las 54 plazas. No se puede cambiar de asiento.

Marco Geográfico

Itinerario por el macizo de Ayllón (Guadalajara), por los términos municipales de Riaza (Segovia) y Cardoso de la Sierra (Guadalajara).

Descripción del itinerario

Con esta ruta cruzaremos el macizo de Ayllón, de norte a sur, pasando por el pico del Lobo y el Cerrón, dos de sus cumbres señeras, y siguiendo uno de los cordales más importantes de la región.

Para ello iniciaremos la marcha en el puerto de la Quesera, caminando por el cordal principal en dirección oeste hasta alcanzar el pico del Lobo (2274 m).

Desde aquí la ruta continúa brevemente hacia el oeste, hasta el collado del Cervunal (2164 m), donde giraremos al sur para tomar la cuerda que nos conducirá hasta el Cerrón (2198 m).

Desde aquí el itinerario no deja de descender hasta el collado de Calahorra (1849 m), y por el valle del Ermito y del Jarama finalizar en la puerta del hayedo de Montejo.

Valores Naturales

Muy altos. La ruta cruza el macizo de Ayllón de norte a sur, a lo largo de la cuerda del Cerrón-Calahorra que actúa de divisoria de aguas de dos cuencas importantes: Al este, el río Berbellido, uno de los más bonitos de la región, afluente del Jarama, que nace al oeste del cordal por el que caminaremos.

La mayor parte de la ruta transcurre por el cordal cimero, con ausencia de vegetación por la dureza del clima. Geológicamente es muy interesante, pues abundan los gneises y micacitas, que desaparecerán según dirijamos hacia el Ocejón, compuesto de pizarras y cuarcitas.

Obligado es mencionar la alta disimetría del macizo de Ayllón, que en esta ruta puede observarse con claridad. En la vertiente norte las laderas se precipitan rápidamente hacia la meseta castellana, con arroyos apenas encajados, dando origen a un relieve uniforme desde el puerto de Somosierra hasta la sierra de Pela. Por el contrario, en la vertiente sur el relieve, horadado por caudalosos ríos (Jarama, Berbellido, Jaramilla, Sorbe), se fractura en profundos valles separados por cordales montañosos que se alargan hacia el sur, descendiendo lentamente hacia un piedemonte que parece no llegar. En concreto, si nos fijamos en las rañas rojizas situadas en ambas vertientes, producto de la erosión de las cumbres pizarrosas, en Segovia la raña aparece en Madriguera, a 6 km en línea recta del cordal, mientras que en Guadalajara, para encontrar la raña tenemos que irnos a Tamajón-Almiruete, a unos ¡27 km!! de la Quesera.

Dificultad de la ruta

Media/Alta. Si nos fijamos en los datos de distancia y desnivel pudiera parecer que la ruta sobrepasa las dificultades habituales en el nivel 2, sin embargo, la mayor dificultad se encuentra en los primeros 6 km de ascensión al Lobo (y nadie diría que no es una ruta de nivel 2), pues la continuación es muy cómoda donde el único repecho de subida es el que nos conduce al Cerrón (y son apenas 180 m de desnivel). Es una exigente en este nivel, pero con un esfuerzo que se ve ampliamente recompensado por la belleza de los parajes por los que se transita.

Equipo recomendado

Botas de montaña, mochila con agua (1,5 litros mínimo), comida, bastones, protector solar, gorra, botiquín personal... Y una chaqueta impermeable en el macuto por si aparece una tormenta.

Es recomendable llevar un pequeño bolso de mano con ropa de repuesto que se deja en el maletero del autocar. Al regresar puede uno cambiarse, si por la razón que fuera se hubiese uno mojado (o no).

Por otra parte, y con el fin de no ensuciar el autocar, se ruega se lleve calzado de repuesto que se dejará en el maletero, quitándose las botas antes de subir al autocar.

Los bastones tienen que transportarse necesariamente en el maletero del autocar. No está permitido subirlos al interior del autocar.